

Fuerte deterioro económico en 2008 (El Financiero 18/03/09)

Fuerte deterioro económico en 2008 (El Financiero 18/03/09) Arturo Robles Miércoles, 18 de marzo de 2009 Cae 6.8% anual el índice coincidente. Registra en diciembre la baja más severa del año. Perspectiva negativa en el corto plazo. - INDICADORES (DES) COMPUESTOS Los indicadores compuestos que evalúan el desempeño o la trayectoria de los mercados de bienes y servicios, laboral y financiero establecen que la economía concluyó 2008 con un importante deterioro y una perspectiva negativa en el corto plazo. El índice coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se ubicó en 103.9 puntos en diciembre de 2008, nivel 2.5 por ciento inferior con respecto al mes inmediato anterior. Registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que la debilidad económica inició su deterioro en agosto de ese año, aunque la caída que reportó en diciembre fue la más severa desde abril de 1995. Ese deterioro fue resultado de la evolución desfavorable, en términos mensuales y desestacionalizados, del indicador de la actividad industrial, que descendió 6.7 por ciento en el mes de referencia. También derivó del deterioro en el mercado laboral, toda vez que la tasa de desocupación fue de 4.32 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), su tercer mayor nivel de los últimos ocho años. Además se observó una reducción en las ventas en los establecimientos comerciales, y una baja de 345.3 mil asegurados en el IMSS. El adelantado, a pique Sobre su desempeño con relación a diciembre de 2007, los registros señalan que el indicador coincidente disminuyó 6.8 por ciento, su caída más severa en términos anuales desde enero de 2008, mientras que el adelantado se desplomó 10.3 por, su mayor retroceso desde diciembre de 1995. El INEGI dio a conocer que en comparación con noviembre, el índice adelantado, cuya función es anticipar la posible trayectoria de la economía, fue inferior en 2.9 por ciento al ubicarse en 107.3 puntos. Tal comportamiento anticipa un escenario de mayor debilidad en los resultados de las variables económicas en el corto plazo, situación que, según las estadísticas, se ha venido presentando desde el inicio del segundo semestre de 2008. El informe destaca que tal deterioro obedece al desempeño negativo que tuvo el precio del petróleo, situación que se ha venido observando en los últimos meses, así como a la reducción del índice de horas trabajadas en el sector manufacturero, ante la caída de la demanda tanto en el mercado interno como en el externo. Además disminuyó el índice de volumen físico de la producción de la construcción y aumentó el valor del dólar en la paridad cambiaria real.